
台州和宁波是两个地缘
相近、人缘相亲的城市，彼此
的关系一直非常亲密，城市
交流也特别频繁。宁波的文
化底蕴非常深厚，有一种独
特的文化特质和内涵。

来参加全国晚报总编宁
波行活动，我迫切地想学习
这几年宁波晚报和全国晚报
同仁在媒体深度融合方面好
的做法和经验。也希望通过
这个机会，能对宁波这个本
来就比较熟悉的城市有一个
更深入更全面的了解。

这几年，台州晚报也很
努力地在媒体融合方面做了
一些探索和尝试。目前，我
们在新媒体方面最得比较成
功的是微信公众号，粉丝数
达到了68万，每年的基本营
收在100万元左右。我们主
要在深耕内容，尤其注重原
创内容的打造。考虑到公号
粉丝群里，有相当大数量的
台州晚报小记者、小记者的
家长以及教育界的人士，因
此，在微信公众号内容打造
方面，我们做了相关侧重。
比如，注重多采集教育方面
的原创内容，多传播暖人的
新闻来传递正能量。
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总体来说我觉得宁波的
特质可以用四个“度”来概
括：宁波高度、宁波速度、宁
波厚度、宁波温度。

从高度上来说，大气时
尚的宁波超高层建筑是整座
城市气质的最好体现。而宁
波的速度，不仅体现在发展
上，也体现在交通细节上。
今天拜访的天一阁让我对宁
波厚度有了更深的理解。而
关于宁波温度，我每年都会
在宁波媒体上关注“顺其自
然”的爱心义举，觉得有这样
的市民，这座城市的温暖不
言而喻。

回归到媒体发展的话
题，此次来宁波也受益颇
多。宁波晚报的媒体融合就
是我们学习的范本。如何让
融合变成有实用价值和实际
意义的事，我们也都需要好
好思考。怎样才能实打实增
加新媒体端和读者的黏连，
怎样在新媒体环境下做好自
己的文章，变化和培养出不
同的思路和长远的眼光才是
重要的。所以在这点上，我
觉得甬上APP和宁波都市报
系的版权事业部，让我们很
多人都眼前一亮。
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最近10年以来，我因为
工作两次到宁波，但都是匆
匆路过。所以这次才算是真
正好好地目睹了这座城市的
芳容。

学习和走访中，我看到
宁波晚报在媒体融合产业发
展和文旅产业项目开发上，
精雕细琢，不管是态度还是
成果都很值得我们学习。同
样作为都市类报纸，在媒体
融合上，怎样将纸媒和客户
端有效结合起来，发挥更大
的作用；怎样建立起属于自
己的朋友圈，而不是过度依
赖其他途径，在都市报不得
不面对新挑战的今天，这可
能是我们在很长一段时间
里，都需要重点学习和思考
的事。我相信各家晚报将有
漫长的融合道路要走，但通
过优秀样板的学习，这条路
也会越走越宽。

其实今年也是《威海晚
报》创刊 25 周年，类似的身
份、一样的“年纪”，给了我们
更多的共同话题。希望以后
能继续加强两地、两报的交
流，携手在未来走出一条属
于晚报的媒体融合道路。
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我对宁波的印象主要有
两方面。一个是宁波经济非
常发达，有全世界最大的港
口，有服装品牌雅戈尔；另一
个印象是宁波历史悠久，文
化底蕴深厚，有很多的历史
文化名人。

当然，还有这次来瞻仰
的天一阁。我在余秋雨先生
的《文化苦旅》里就读到过

《风雨天一阁》，之后就一直
想来，这次我的愿望终于实
现了。

这次，宁波晚报借创刊
25周年之际举办了媒体深度
融合的研讨会，恰恰是推动
媒体融合发展的关键时期。
这次活动组织得非常好，请
了专家来主讲，宁波晚报的
负责人也讲解了宁波晚报的
媒体融合经验。

我感觉，宁波晚报在媒
体融合发展方面做得比较
好，探索了一条融合的新路
子。对我以及其他晚报同行
来说，收获很大。所以我希
望，宁波晚报在探索媒体融
合的过程中，再给我们做一
些示范，让全国其他媒体特
别是晚报系列的媒体能有学
习的机会，共同在融合发展
过程中取得新的成就。
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12月 9日，全国晚报
总编辑宁波行正式开
篇。来自全国近40家晚
报的 60 多位社长、总编
辑及资深媒体人的首站
“打卡地”是我国现存历
史最悠久的私家藏书楼
——天一阁。

下午，嘉宾们又来到
了甬江北岸的宁波文创
港。这些文化“大咖”与
古老的藏书楼擦出了哪
些新火花？实地领略“工
业锈带”变身“时尚秀场”
的巨变后，他们又如何评
价港城宁波的时代潮音？
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历史文化 时代潮音

▲总编大咖们在天一阁参观

▲

嘉宾漫步文创港


